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Niederschrift 

zur Sitzung des Ausschusses für Stadt- und Verkehrsplanung, 

Wirtschaftsförderung und Umwelt der Schloss-Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 19.04.2016 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:00 Uhr 

Ort: 
im Großen Sitzungssaal des 

Rathauses, Auf'm Schloß1 

 

An der Sitzung nahmen teil: 

 

Vorsitzender 

 Grasemann, Hans-Jürgen    

 

Mitglieder 

 Boldt, Winfried    

 Endresz, Willi    

 Fink, Horst    

 Hager, Wilfried    

 Moritz, Frank für Herrn Schütte ab 17:15 Uhr 

 Sabelek, Egbert    

 Schreiber, Horst für Frau Päper 

 Thiel, Brigitte    

 Thiel, Jürgen    

 Welp, Gerhard    

 

von der Verwaltung 

 Kölsch, Anja    

 Meier-Frankenfeld, Johan-

nes 

   

 Müller, Matthias    

 Persian, Dietmar Bürger-

meister 

   

 Schröder, Andreas    

 

Gäste 

 Derlin, Mathias  Geschäftsführer "Das Bergische" 

bis 18:10 Uhr 

 

Es fehlten: 

 

Mitglieder 

 Päper, Cornelia    

 Schütte, Christian    
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Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der 

Presse. Ferner Frau Anja Kölsch, die die Nachfolge von Herrn Meier-Frankenfeld im Fachbe-

reich III antritt, sowie den Geschäftsführer von „Das Bergische“ Herrn Mathias Derlin. 

 

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 

 

 

 

 

 

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

1 Fragestunde für Einwohner    

2 Bericht der Verwaltung FB III/2984/2016 

3 Alle inklusive – barrierefrei und seniorengerecht. Bewer-

bung des Oberbergischen und des Rheinisch-Bergischen 

Kreises im Programm Erlebnis.NRW und Mitwirkung der 

Schloss-Stadt Hückeswagen 

FB III/2978/2016 

4 Verbesserung der Breitbandversorgung in Hückeswagen, 

Antrag auf Förderung von Planungs- und Beratungsleis-

tungen 

FB III/2982/2016 

5 Abwägungs- und Satzungsbeschluss 7. Änderung Bebau-

ungsplan Nr. 44A Käfernberg 

FB III/2979/2016 

6 Auslegungsbeschluss Bebauungsplan Nr. 39C Montanus-

straße 

FB III/2981/2016 

7 Auslegungsbeschluss 2. Änderung Flächennutzungsplan 

"Altes Umspannwerk" 

FB III/2980/2016 

8 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Vergabe von Arbeiten: Auftragsvergabe zur Erbringung 

von Planungs- und Beratungsleistungen zur Verbesserung 

der Breitbandversorgung 

FB III/2983/2016 

2 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Fragestunde für Einwohner 

  

Seitens der Einwohner wurden keine Fragen vorgetragen. 

 

 

zu 2 Bericht der Verwaltung 

Vorlage: FB III/2984/2016 

  

Hierzu liegen keine Anfragen vor. 

 

Beschluss: 

 

Der Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsförderung und 

Umwelt nimmt Kenntnis. 

 

 

zu 3 Alle inklusive – barrierefrei und seniorengerecht. Bewerbung des Ober-

bergischen und des Rheinisch-Bergischen Kreises im Programm Erleb-

nis.NRW und Mitwirkung der Schloss-Stadt Hückeswagen 

Vorlage: FB III/2978/2016 

  

Herr Bürgermeister Persian führt in das Thema ein. Er verweist auf den Tou-

rismus in Hückeswagen, der durch die Radtrasse und die gut ausgebauten Wan-

derwege deutlich zugenommen habe. Durch den demographischen Wandel ist 

das Thema Barrierefreiheit zu einem wichtigen Thema geworden. Die Verbin-

dung dieser beiden Themen in Form von Projekten sei durchaus begrüßenswert. 

Jedoch verwies Herr Bürgermeister Persian auch auf das beschränkte Personal- 

und Geldbudget. Bei einer 20 % Selbstbeteiligung der Kommunen, die über die 

Kreisumlage finanziert werden soll, ist mit einer weiteren Erhöhung dieser Um-

lage zu rechen. Daher habe er zwei Herzen in seiner Brust. Das Projekt ist gut 

aber es stellt sich die Frage, ob es im Moment auch machbar ist. Er plädiert 

grundsätzlich dafür, dass der Eigenanteil durch die Kommunen selbst finanziert 

wird. 

 

Sodann erläutert Herr Derlin das Vorhaben anhand einer Präsentation, die die-

ser Vorlage beigefügt ist. 

 

Die Fraktionen von SPD, FDP, Bündnis90/Grüne und der FAB stimmen dem 

Projekt unter der Vorgabe von Bürgermeister Persian zu. Aufgrund der Haus-

haltslage und der langen Bindungszeit ist die UWG gegen diese Maßnahme.  

 

Die CDU-Fraktion beantragt eine Zurückstellung des Themas, da noch Bera-

tungsbedarf bestehe. Die heute vorgetragenen Aspekte von Herr Derlin sollten 

nochmal innerparteilich beraten werden. Dem schließen sich die Mitglieder 

einstimmig an. 
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Beschluss: 

Der Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsförderung und 

Umwelt beschließt die Vertagung des Tagesordnungspunktes 

 

Abstimmungsergebnis: 

Der Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsförderung und 

Umwelt fasst den Beschluss einstimmig. 

 

 

zu 4 Verbesserung der Breitbandversorgung in Hückeswagen, Antrag auf För-

derung von Planungs- und Beratungsleistungen 

Vorlage: FB III/2982/2016 

  

Die Verwaltung trägt den Sachverhalt anhand einer Präsentation den Mitglie-

dern vor, die Präsentation ist dieser Niederschrift beigefügt. 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 

 

 

zu 5 Abwägungs- und Satzungsbeschluss 7. Änderung Bebauungsplan Nr. 44A 

Käfernberg 

Vorlage: FB III/2979/2016 

  

Die Verwaltung weist darauf hin, dass unter der laufenden Nummer 23 der 

Abwägungstabelle der Anregung der Kreispolizeibehörde, einen separaten 

Fußweg anzulegen, nicht gefolgt wird. 

 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Hückeswagen nachfolgende Be-

schlüsse zu fassen. 

 

A.) Es wird beschlossen, im Ergebnis der Abwägung der öffentlichen und 

privaten Belange untereinander und gegeneinander den Abwägungsvor-

schlägen der Anlage zu folgen. 

B.) Es wird die 7. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 44A „Käfernberg“ 

als Satzung im Sinne des § 10 Baugesetzbuch beschlossen. Die beige-

fügte Begründung wird gebilligt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Der Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsförderung und 

Umwelt fasst die Beschlüsse einstimmig. 

 

 

zu 6 Auslegungsbeschluss Bebauungsplan Nr. 39C Montanusstraße 

Vorlage: FB III/2981/2016 

  

Die Verwaltung weist darauf hin, dass entsprechend den zeichnerischen und 

textlichen Festsetzungen an der Montanusstraße innerhalb des Geltungsberei-
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ches des Bebauungsplanes Grundstücks- Zu- und Abfahrten gemäß Plandarstel-

lung nicht zulässig sind. Somit fallen für die angrenzenden Grundstücke auch 

keine Ausbaubeiträge an. 

Auf Anfrage aus dem Ausschuss wird mitgeteilt, dass die Glascontainer am 

jetzigen Standort verbleiben können, sie müssen nur umgedreht werden. 

 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss beschließt: 

 

A) Dem Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 39C „Montanusstraße“ wird zu-

gestimmt. 

 

B) Die öffentliche Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB sowie die Beteili-

gung der Behörden gem. § 4 Abs. 2 BauGB wird durchgeführt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Der Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsförderung und 

Umwelt fasst die Beschlüsse einstimmig. 

 

 

zu 7 Auslegungsbeschluss 2. Änderung Flächennutzungsplan "Altes Umspann-

werk" 

Vorlage: FB III/2980/2016 

  

Beschluss: 

Der Ausschuss beschließt: 

 

C) Dem Entwurf der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes „Altes Um-

spannwerk“ wird zugestimmt. 

 

D) Die öffentliche Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB sowie die Beteili-

gung der Behörden gem. § 4 Abs. 2 BauGB wird durchgeführt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Der Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsförderung und 

Umwelt fasst die Beschlüsse einstimmig. 

 

 

zu 8 Mitteilungen und Anfragen 

  

 Präsentationen 

 

Seitens der CDU-Fraktion bittet Herr Hager darum, die Präsentation des 

Herr Derlin von „Das Bergische“ dem nächsten Protokoll beizufügen. 

Die Verwaltung entgegnet, dass dies mit allen Präsentationen schon 

immer geschehe. Auch sind die Präsentationen 1 – 2 Tage nach der Sit-

zung im Netz abrufbar. 
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 Baustelle Etapler Platz 

 

Herr Hager fragt erneut nach, ab wann die Verbindung zwischen dem 

Etapler Platz und dem Bahnhofsplatz wieder befahrbar ist. 

Die Verwaltung berichtet, dass noch in diesem Monat die Befahrbarkeit 

hergestellt wird. Rechtzeitig zur Bierbörse werde die Baustelle freige-

geben. 

 

 Wanderwege Mul 

 

Seitens der FDP-Fraktion bittet Herr Welp darum, die Eigentümer von 

umgefallenen Bäumen, die auf Wanderwegen liegen, zu ermitteln und 

zu bitten, diese zu entfernen. Herr Bürgermeister Persian erläutert, dass 

dies sehr schwierig ist aufgrund der Eigentümersituation. 

 

 Motorradtreff am Beverdamm 

 

Frau Thiel erkundigt sich nach dem zum Teil abgesperrten Parkplatz am 

Beverdamm an der K5. Die Verwaltung berichtet, dass dies mit den um-

fangreichen Arbeiten an der B 237 zusammenhänge. Die K 5 entlang 

der Bever sei als Umleitung ausgeschildert und somit einem höheren 

Verkehr ausgesetzt. Durch diese Maßnahme sollen die Biker geschützt 

werden. Das Kreistiefbauamt habe diese Maßnahme durchgeführt. 

 

 Ausbau Etapler Platz 

 

Herr Jürgen Thiel berichtet von Gerüchten, die den Zeitablauf des Aus-

baues des Etapler Platzes betreffen. Herr Bürgermeister Persian erläu-

tert, dass er im nichtöffentlichen Teil hierüber berichte. 

 

 Neue Gewerbe- und  Wohnbauflächen 

 

Seitens der SPD-Fraktion erkundigt sich Herr Fink nach neuen Gewer-

be- und Wohnbauflächen. Bürgermeister Persian verweist auf die letzte 

Sitzung des Ausschuss für Stadt- und Verkehrsplanung, Wirtschaftsför-

derung und Umwelt und auf die Stellungnahme zum LEP. Ferner wird 

auf das Gewerbegebiet West III verwiesen. Gespräche mit Eigentümern 

von potentiellen Wohnbauflächen gestalten sich sehr schwierig. Herr 

Schröder weist auf die langfristig geplanten Flächen um die Erddeponie 

Großenscheidt und Sohl hin. Hier könnten Gewerbeflächen entstehen. 

 

 Verabschiedung des Schriftführers aus dem Ausschuss 

 

Der Vorsitzende, Hans-Jürgen Grasemann, bedankt sich für die langjäh-

rige gute Arbeit beim Schriftführer Johannes Meier-Frankenfeld. Dieser 

wird zum 31.05.2016 in den Ruhestand gehen. Herr Meier-Frankenfeld 

war über 30 Jahre Schriftführer im Ausschuss. Herr Grasemann 

wünschte Ihm im Namen aller Mitglieder alles Gute für den Ruhestand. 
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Für die Richtigkeit: 

 

Datum: 29.04.2016 

 

 

 

 _____________________________________   ___________________________  

Hans-Jürgen Grasemann  Johannes Meier-Frankenfeld 

  Schriftführer 

 

 

Kenntnis genommen: 

 

 

 

______________________________________ 

Bürgermeister o.V.i.A. 
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